

**3. LO IMPORTANTE ES EL VINCULO****Ejercicio 4 – Identificar los rasgos de la relación de los jóvenes con Jesús.**

Con el Instrumento 2 (ficha de diagnóstico personal), identifica en cada uno/a de los/as jóvenes el momento de crecimiento en la relación con Jesús. Ten en cuenta:

- Se trata de una valoración aproximada. No te preocupes excesivamente por la precisión de tus respuestas. Piensa más bien en lo que has compartido con cada uno y cada una de ellos/as, los gestos que han tenido, lo que van formulando, y, desde una mirada de amor, más bien procura reflejar tu intuición y percepción de cómo va creciendo en el encuentro y la relación con Jesús...
- Procura que tu mirada no sea excesivamente crítica. Evita los modelos inalcanzables, evita centrarte en lo que el o la joven aún no vive o no hace. Acepta la contradicción humana, consciente de que están en un momento de crecimiento y que la “madurez” que se les puede pedir es una madurez en proceso, en su momento vital. Busca más los rasgos positivos sin dar excesiva importancia a las incoherencias y dificultades.
- Ten en cuenta que el “mucho” en todo reflejaría un nivel de profundidad, de fe y de madurez humanamente difícil de alcanzar, tanto que sería difícilmente creíble. Partiendo de que ya hemos valorado que han dado el paso a la Iniciación Cristiana (esto es, que sí han tenido una experiencia de encuentro con Jesús y desean profundizar en ella), para identificar la etapa en la que cada uno y cada una se encuentra, más bien sitúate en que:
  - Una mayoría de respuestas en “casi nada” y “algo” nos sitúan en la subetapa de encuentro; es momento de profundizar el encuentro inicial con Jesús que ahonde la experiencia y genere vínculo.

- Para identificar la subetapa de seguimiento, hemos de fijarnos en las respuestas al primer bloque, especialmente las que se refieren al conocimiento y la adhesión de Jesús. Esto es, podemos situarles en la subetapa de seguimiento si podemos señalar “bastante” en al menos dos de las siguientes afirmaciones:
  - Conoce los rasgos fundamentales de la persona de Jesús.
  - Experimenta y se adhiere vitalmente a Jesús como Señor de su vida.
  - Conoce, comprende y asume personalmente el proyecto del Reino.
  - Cree en Dios tal y como se revela en Jesús.
- La subetapa de opción viene identificada por una mayoría de respuestas entre “algo” y “mucho” y una calificación de “bastante” en las siguientes afirmaciones:
  - Es capaz de valorar cotidianamente las implicaciones del seguimiento de Jesús en los diferentes ámbitos de la vida.
  - Es consciente de ser llamado/a por Dios a vivir el seguimiento de Jesús como opción globalizadora de la vida.
  - Siente la necesidad y el deseo de buscar la forma concreta de vivir su vocación cristiana como vocación específica personal.
- Independientemente de la subetapa en la que encuadremos a cada uno/a, lo que nos va a dar el siguiente instrumento es un mapa de qué ámbitos o aspectos de la vida y la persona están más o menos tocados por la experiencia de fe. Por eso, más que pretender una identificación matemática, lo que nos ofrece son pistas para orientar el acompañamiento de manera que facilitemos un crecimiento integral de la persona en el seguimiento de Jesús.